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Carta a la Unesco frente al 
T2 genera un intenso debate 
VALPARAÍSO. “Tenemos un compromiso con conciliar las diversas vocaciones de 
la ciudad”, comentó la alcaldesa electa, Camila Nieto. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

iversas fueron las reac- 
D ciones que generó la 

acción de actores liga- 
dosalsector turismo y cultural 
de Valparaíso que pidieron, a 
través deunacarta, lainterven- 
ción dela Unesco para impul- 
sar un nuevo Estudio de Im- 

pacto Patrimonial (ElP) frente 
al proceso de expansión por- 
tuaria. 

Al respecto, la alcaldesa 
electa de Valparaíso, Camila 
Nieto (FA), manifestó que “te- 
nemos un compromiso con 
conciliar las diversas vocacio- 
nes de la ciudad”, agregando 
que “estamos convencidos de 
queel Acuerdo por Valparaíso 
debe mantener un respeto por 
el valor patrimonial y me- 
dioambiental de nuestra co- 
muna”. 

En esa línea, indicó que la 
acción e parece plausible consi- 
derando los efectos que podría 
1enerel crecimiento del puerto 
enla ciudad. “Nos parece pru- 
dentela solicitud de actualiza- 
ción delestudio de impacto pa- 
trimonial para contar con ma- 
yor claridad respecto de los al- 
cances que podría tenerla ex- 
pansión portuaria en el sitio de 
patrimonio mundial y su zona 
de amortiguación”, dijo, aña- 
diendo que “el desarrollo de 
Valparaíso es su puerto y tam- 
biénsu turismo y patrimonio, y 
defender los intereses de los y 
las porteñas es y será nuestra 
prioridad número uno”. 

Elsenador Francisco Cha- 
huán (RN) observó que el he- 
cho que los gremios del turis- 
mo y comercio quierantenera 
la mano todos los anteceden- 
tes y despejar dudas sobre los 
posibles impactos que podría 
tenerla ejecución del denomi- 
nado Acuerdo por Valparaíso, 
que incluye la expansión por- 
tuaria, le parece “sensato”. 

Sin embargo, manifestó 
que la falta de inversión por- 
tuaria en Valparaíso ha traído 
serias consecuencias económi- 

cas que se requiere subsanar. 
“Hay que dejar claro que 

poraños laausencia de proyec- 
tos de inversión y, sobre todo, 
de quedar atrás en materia 
portuaria, ha sido la responsa- 
ble, entre otras cosas, dela de- 

MIGUEL CAMPOS 

  

LA DISCUSIÓN POR EL FUTURO DEL PUERTO SIGUE ACTIVA. 

2014 
comenzó la tramitación 
ambiental del proyecto de 
expansión del puerto que 

hoy sigue en curso. 

bacle de Valparaíso, y aquello 
nosólo ha traído problemas de 
seguridad, falta de empleo y 
nulo desarrollo, sino que ha 
golpeado muy duro al comer- 
cio y al turismo. Por ende, el 
Acuerdo por Valparaíso sólo 
busca, precisamente, reme- 
diarlos años de pérdidas y au- 
sencia de acciones para hacer- 
secargo delos temas pendien- 
tes de la ciudad en materia de 
expansión portuaria”, remar- 
có el parlamentario. 

RECUPERAR TERRENO 

Agregó que Valparaíso es esen- 
cialmente puerto y, porlo mis- 
mo, debe recuperar el terreno 
perdido en esta materia, “con 
todoslos resguardos y medidas 
necesarias, pero sin perder de 
vista que el crecimiento por- 
tuario es sinónimo de desarro- 
llo para la ciudad, y con ello el 
retorno de turistas y el dina- 
mismo necesario para los mis- 
mos gremios que hoy se mues- 
tran preocupados”. “No puede 
haber más retrasos y dilacio- 
nes para la necesaria expan- 
sión portuaria de Valparaíso”, 
destacó. 

El presidente (s) de la Cá- 

mara Aduanera de Chile, Javier 
León, opinó que es necesario 
romper el estancamiento de 
Valparaíso en materia de in- 
fraestructura portuaria, sobre 
todo considerando el avance 
de otros enclaves. 

“Creo que es necesario de- 
jar deactuar desdela trinchera 
y comenzar a pensar en el bien 
de Valparaíso. Llevamos 15 
añossin hacer nada en materia 

portuaria mientras, por ejem- 
plo, Perú, a través de Chancay 
y Callao, ya nos está superan- 
do, yeso es porque han hecho 
las cosas bien. Pese a todos los 
problemas políticos, hanlogra- 
ron sacar sus proyectos de in- 
versión”, dijo. “Siel puerto no 
crece, va a morir, y junto con 
ello el concepto de puerto 
principal, que es uno de los 
grandes activos que tiene Val- 
paraíso. (... El35 % del PIB de 
la ciudad está relacionado con 
elsector”, recordó. 

Desde la Cámara Regional 
de Comercio de Valparaíso 
(CRCP), la gerenta general, 
Marcela Pastenes, recalcó que 
el puerto debe modernizarsey 
adaptarse a las exigencias ac- 
tuales. “Delocontrario, perde- 
rá competitividad frente a 
otros puertos nacionales e in- 
ternacionales. Y sino nos hace- 
mos cargo ya, podría, incluso, 
perder su categoría de puerto 
estratégico, afectando el em- 
pleo, elturismo y toda la cade- 
na de servicios asociados, im- 

“El Acuerdo por 
Valparaíso debe 
mantener un respeto 
porel valor 
patrimonial y 
medioambiental de 
nuestra comuna”. 

Camila Nieto 
Alcaldesa electa de Valparaíso 

“No puede haber 
más retrasos y 
dilaciones para la o 

Francisco Chahuán 

Senador (RN) 

“Es necesario dejar 
deactuar desde la 
trinchera. (...) 
Llevamos 15 años 
sin hacer nada en 
materia portuaria”. 

Javier León 
Presidente(s) Cámara Aduanera 

pactando deforma profundala 
economía de Valparaíso y de- 
jando ala ciudad en una situa- 
ción aún más vulnerable”. 

Añadió que “sabemos que 
la Unesco ha revisado el pro- 
yecto y sus cambios en varias 
oportunidades, poro que pe- 
dir un estudio patrimonial del 
proyecto de ampliación por- 
tuariano es el camino de desa- 
rrollo que Valparaíso necesita. 
(...) Seguir dilatando este pro- 
yecto no sólo daña a la ciudad 
y su gente, sino que tampoco 
responde ala forma en que las 
personas esperan que sus líde- 
res einstituciones trabajen”. 

Caupolicán Guerra, acadé- 
mico dela Facultad de Ingenie- 
ría de la UNAB Sede Viña del 

Mar, enfatizó que “es preocu- 
pante que nuevamente pue- 
dan verseretrasados todos es- 
tos proyectos que, de alguna 
forma, a Valparaíso le signifi- 
can progreso. Hoy en día la 
competencia portuaria es bas- 
tante grande y Valparaíso tiene 
que potenciarse”. 3 

  

Capacitación para 
prevenir violencia 
contra la mujer 
REGIÓN. Policías reciben herramientas 
que entrega la nueva normativa. 

omo parte delas activi- 
C dades del Plan Regional E 

de Seguridad Pública, la 
Coordinación Regional de la 
Subsecretaría de Prevención 

del Delito (SPD) junto al Minis- 
terio Público, a través de URA- 
VIT, la Seremi de la Mujer y 
Equidad de Género, Carabine- 
ros, PDI y el Programa de Apo- 
yo a Víctimas de la SPD, realiza- 
ron una jornada de difusión 

CONOCEN NUEVA NORMATIVA. 

destinada a entregar herra- 
mientas e información a los 
funcionarios policiales, respec- 
to de la nueva normativa legal 
referida a la prevención dela 
violencia contra la mujer y 
también posibilitar un espacio 
de formación en torno a la 
oferta programática de laSPD. 

La actividad contó con 120 
funcionarios de Carabinerosde 
las oficinas MICC (Modelo de In- 
tegración Comunitaria de Cara- 
bineros) de las cinco prefectu- 
ras de la región, además de 
equiposjurídicos dela institu- 
ción, y defuncionarios dela Po- 
licía de Investigaciones repre- 
sentantes de las unidades de 
BH, Bicrim, Cavas, Brisex, Bri- 
demay Cibercrimen. 

El coordinador regional de 
la SPD, Óscar Balcarce, señaló 
que “esta actividad es parte de 
los compromisos que estamos 
ejecutando dentro del Plan Re- 
gional de Seguridad Pública, 

intersectorial hemos desarro- 
llado un centenar de iniciativas 
orientadas al control y la pre- 
venciónenlos delitos, con una 
especial preocupación en los 
delitos de violencia intrafami- 
liar y de violencia de género, 
los cuales se han establecido 
comoprioridad en todas las re- 
giones del país, buscando for- 
talecereltrabajo en atencióna 
víctimas y fortalecerlascapaci- 
dades de nuestras policías”. 

Lafiscal regional, ClaudiaPe- 
rivancich, destacó quelos funcio- 
narios pudieron “conocer los 
contenidosesencialesdeestaley 
queestán enfocados fundamen- 
talmente adar unamayor, opor- 
tunay mejor protecciónalasmu- 
eres que son víctimas de este ti- 
pode delitos”. Paraelloesfunda- 
mental “investigar enestetipo de 
causas sin sesgos de ninguna na- 
turaleza y conduciéndose aun 
resultadoenel queelroldelavíc- 
tima,suacompañamientoy pro- 

  

enel cual mediante un trabajo. tecciónseanloesencial”. 0% 

REMATE 
Ante Juzgado Letras y Garantia de Quintero en causa Rol N* C-871-2022 

Juicio ejecutivo caratulado “COOPEUCH con VILLALON”, 03 de 
diciembre de 2024 alas 12:00 horas se subastará presencialmente en el 
recinto del Tribunal, inmueble ubicado en Puchuncawi, Provincia de 
Valparaiso, que corresponde al Lote N* 7 del Conjunto Habitacional 
“Condominio Las Acacias” ubicada en Pasaje Tiburcio Estay N*18. Se 

encuentra inscrita a fojas 1665 número 1676 correspondiente al Registro 
de Propiedad del año 2015, del Conservador de Bienes Raíces de 
Quintero. Rol de avalúo 0007 - 00056 Comuna de Puchuncawi. 
Postores interesados en la subasta, excepto el ejecutante, para tomar parte 
enel remate deberán constituir garantía suficiente, por un valor equivalente 
al 10% del mínimo establecido para la subasta, a través de depósito o cupón 
de pago en Banco Estado en la cuenta coniente del tribunal y serán 
responsables de verificar que se efectúe en forma oportuna y correcta la 
consignación en la causa. La caución solo deberá ser constituida nicamente 

por quien solicite detentar la calidad de postor, con a lo menos, con cinco 
días de antelación al remate, debiendo informar el mismo día que la haya 
consignado mediante escrito presentado en la causa por Oficina Judicial 
Virtual, acompañando comprobante legible, indicando rol, nombre, Rut, 
correo electrónico, domicilio teléfono, N” consignación, monto, empresa o 
tercero para el que adquiere, Rut y domicilio. No se aceptara otro medio para 
consttur la garantía. Mínimo subasta $ 20.988.402. Garantía 10% 
mínimo. Además, postores deberán cumpli requisitos señalados en bases 
de remate de fecha 17 de Julio de 2024 y resolucion de fecha 24 del mismo 
mes. Precio pagadero contado plazo cinco días desde fecha subasta. 
Demás antecedentes expediente citado. 

Secretaria. 

  

     

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/11/2024
  $1.043.083
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,89%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 7


